

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международного права**

Аннотация к дипломной работе

**МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВАЯ РЕГЛАМЕНТАЦИЯ  
ПРАВА ЧЕЛОВЕКА НА ЖИЗНЬ**

Бородулин Виктор Игоревич

Научный руководитель – кандидат юридических наук, доцент А.И. Зыбайло

Минск, 2019

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 73 страницы. Список использованной литературы занимает 14 страниц и включает 114 позиций.

### 2. Перечень ключевых слов

ПРАВО НА ЖИЗНЬ, МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВАЯ РЕГЛАМЕНТАЦИЯ, РЕГУЛИРОВАНИЕ НАЧАЛА ЖИЗНИ, ПРЕКРАЩЕНИЕ ЖИЗНИ, ЭВТАНАЗИЯ, СУИЦИД, СМЕРТНАЯ КАЗНЬ, ПРАВО НА ДОБРОВОЛЬНЫЙ УХОД ИЗ ЖИЗНИ.

### 3. Содержание работы

*Объект исследования* – право человека на жизнь.

*Цель исследования* – выявить содержание права человека на жизнь в универсальной и региональной системах защиты прав человека.

*Методы исследования.* В работе использованы общенаучные методы: обобщение, метод системного анализа, синтез, прогнозирование. Также использовались такие частнонаучные методы, как формально-юридический, системно-структурный, сравнительно-правовой, историко-правовой и др.

*Полученные итоги и их новизна.* В результате проведенной работы определено понятие права на жизнь, выявлено его место в системе общепризнанных прав человека; определены пределы действия права на жизнь и его международно-правовой регламентации, определено нормативное содержание права на жизнь, показаны особенности трактовки права на жизнь различных контрольных органов универсальной и региональных систем защиты прав человека.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Полученные результаты могут быть использованы государственными и иными органами и организациями при разработке национальных стандартов права человека на жизнь в Республике Беларусь, в правотворческом процессе, в учебном процессе при преподавании дисциплины «Европейское право в области прав человека», «Право прав человека», специальных курсов по праву прав человека.

## ANNOTATION

### **1. Structure and scope of the diploma work**

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion, and list of references. Total scope of work is 73 pages. The list of references occupies 14 pages and includes 114 positions.

**2. Keywords:** RIGHT TO LIFE, INTERNATIONAL LEGAL REGULATION, REGULATION OF LIFE, TERMINATION OF LIFE, EUTHANASIA, SUICIDE, DEATH PENALTY, RIGHT TO VOLUNTARY CARE FROM LIFE.

### **3. The content of the work**

*The object of the research* is the human right to life.

*The purpose of the research* is to reveal the content of the human right to life in the universal and regional systems for the protection of human rights.

*Methods of research.* General scientific methods: generalization, method of system analysis, synthesis, forecasting. Also used were such private science methods as formal legal, systemic structural, comparative legal, historical legal, and others..

*The results of the work and their novelty.* As a result of the work carried out, the concept of the right to life was defined, its place in the system of universally recognized human rights was revealed; the limits of the right to life and its international legal regulation are defined, the normative content of the right to life is defined, the features of interpretations of the right to life of various control bodies of universal and regional systems for the protection of human rights are shown.

*Authenticity of the materials and results of the diploma work.* The materials used and the results of the thesis are reliable. Work is done by myself.

*Recommendations on the usage.* The obtained results can be used by state and other bodies and organizations in the development of national standards of the human right to life in the Republic of Belarus, in the law-making process, in the educational process in teaching the discipline "European Human Rights Law", "Human Rights Law", special courses on human rights law.